
 

 

 

 

REQUERIMENTO DE INFORMAÇÕES Nº _______/2020 

(Do DEP IVAN VALENTE) 

 
 

 

Requer ao Ministro de Estado da Defesa 

informações sobre o uso de aeronaves da 

Força Aérea Brasileira por autoridades do 

Poder Executivo federal. 

 

 

Senhor Presidente, 

 

Com fundamento no art. 50, §2º da Constituição Federal, combinado com os 

arts. 115 e 116 do Regimento Interno da Câmara dos Deputados, requeiro que, 

ouvida a Mesa, seja encaminhado ao Senhor Ministro de Estado da Defesa, 

pedido de informações sobre o uso de aeronaves da Força Aérea Brasileira por 

autoridades do Poder Executivo federal: 

 

1) Solicito que encaminhe a relação completa dos vôos realizados com 

aeronaves da Força Aérea Brasileira de janeiro de 2019 até hoje, para 

o transporte de autoridades do Poder Executivo federal, separadas por 

cada dia e com a identificação de cada uma das autoridades, 

familiares, amigos e demais pessoas transportadas em cada vôo; 

 

2) Solicito o envio de relatório com os custos de cada um dos vôos 

realizados de janeiro de 2019 até hoje com aeronaves da Força Aérea 

Brasileira para o transporte de autoridades do Poder Executivo federal, 

parentes ou amigos, especificando o custo com diárias da tripulação, 

combustível, manutenção e demais despesas necessária para a 

realização de cada vôo. 

 

3) Quais são os critérios utilizados pela Força Aérea Brasileira para o 

transporte de autoridades do Poder Executivo federal e para permitir 

que pessoas que não ocupam cargos públicos possam viajar nos 

mesmos vôos que as autoridades? 
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4) As pessoas que não ocupam cargos no Poder Executivo federal e 

acompanham as autoridades que solicitam esses vôos fazem algum 

reembolso dos custos despendidos pelos cofres públicos? 

 

5) Nos vôos realizados pela Força Aérea Brasileira para o transporte de 

autoridades, os passageiros e suas bagagens são submetidos a algum 

tipo de vistoria ou inspeção para verificar eventual transporte de 

produto que coloque em risco a segurança do vôo ou de origem ilegal? 

 

6) Encaminhar cópia dos atos normativos que fundamentam o uso das 

aeronaves da Força Aérea Brasileira por autoridades do Poder 

Executivo federal da forma como vem ocorrendo.  

 

 

JUSTIFICATIVA 

 

Diante das notícias de que inúmeras autoridades do Governo Federal tem 

utilizado as aeronaves da Força Aérea Brasileira de modo abusivo e do quadro de 

restrição orçamentária alardeado pelo Ministro da Economia, é fundamental que a 

sociedade tenha conhecimento de como as autoridades do Poder Executivo federal 

estão utilizando sua prerrogativa de solicitar vôos da Força Aérea Brasileira. 

É necessário que a população saiba quais são os critérios para a utilização 

desses vôos e quem são as pessoas que estão se beneficiando deles.  

Da mesma forma, diante dos acontecimentos recentes, é importante saber se 

os passageiros e as bagagens transportadas são submetidos a algum tipo de 

vistoria e inspeção. 

Por fim, importante que seja dado o máximo de transparência sobre os atos 

normativos que fundamentam o uso das aeronaves da Força Aérea Brasileira no na 

forma como são utilizadas atualmente. 

São essas as razões que nos levam a formular o presente Requerimento de 

Informações. 

 

  

Sala das Sessões, 12 de fevereiro de 2020. 

 

 

 

 

_________________________________ 
 IVAN VALENTE 

DEPUTADO FEDERAL PSOL/SP 
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